

Aさん(横地分類A1)は、積み木を叩いて鳴らす音を聞いて、リズムの変化を楽しむ活動を行っています。Aさんは「活動を始めます」とそつと声を掛けると、顔や目の動きが止まり、職員の声を聴いていることがわかります。“トントン・トントン”と積み木を顔の正面で優しく鳴らし始めた途端、キヨロキヨロと動いた目の動きが止まり、音をじっと聴いている様子がみられます。“トントン・

Bさん(横地分類A1)は、絵本の『たあんき ぼおんき たんこりりん』を読み始めると、それまでは声を出したり、顔や身体を動かしていましたが、動きが止まり



こだまは、入所者17名(横地分類A1が12名、A2が1名、B1が3名、E1が1名)が生活をしているゾーンです。

こだまの日常活動紹介

高橋 義孝

トントンの一定の単調なリズムから、“トントコトン”と拍子が速くないました。単調なリズムから速いリズムに変わったことで、リズムの変化を感じているようでした。繰り返して鳴らしていく中で、音と音のあいだに間を空けると、目をキヨロキヨロとさせたり、顔を後ろに反らせたり、音を探しているような様子がみられます。そこで、再び“トントン・トントン”と鳴らすと、キヨロキヨロしていただ目の動きが止まり、音が聞こえてくる方向に顔を向け、またじつ音を聞き始めました。音が聞こえてくることを期待して、待っていたように感じました。活動を終えると体の力が抜けている様子から、積み木の音を集中して聴いていたことがわきました。



トントンの一定の単調なリズムから、“トントコトン”と拍子が速くないました。単調なリズムから速いリズムに変わったことで、リズムの変化を感じているようでした。繰り返して鳴らしていく中で、音と音のあいだに間を空けると、目をキヨロキヨロとさせたり、顔を後ろに反らせたり、音を探しているような様子がみられます。そこで、再び“トントン・トントン”と鳴らすと、キヨロキヨロしていただ目の動きが止まり、音が聞こえてくる方向に顔を向け、またじつ音を聞き始めました。音が聞こえてくることを期待して、待っていたように感じました。活動を終えると体の力が抜けている様子から、積み木の音を集中して聴いていたことがわきました。

じつと聴き始めます。読み進めていくと、「ごつんこ」や「すつてーん」などの、擬音語や面白い言葉を聴いて笑います。2回目を読むと、「ごつんこ」の言葉が出てくる少しこれから微笑んだように笑つて、面白い言葉を期待して、待っている様子がみられます。期待して待っていた言葉が聞こえてくると、声を出して笑います。擬音語や面白い言葉を聞いて笑っているのですが、読み進めていくと、再びじつと聴き始めます。Bさんは、擬音語や面白い言葉を楽しんで聴いますが、繰り返し聴いていく中で、同じようなフレーズが繰り返されていることを感じて、話の次にくる擬音語や面白い言葉を自分で予測し、期待をしながら聞き楽しむようになつたと思います。

新人職員紹介

●あすか 竹内里華

私は幼い頃から障害者に関する仕事に就きたいと思っていました。学生の時おおぞら療育センターで実習をさせてもらい、雰囲気や利用者に対する職員の接し方がとてもよいと感じ、ここで働きたいと思い入職を希望しました。実際に働いてみると処置も多く、時間に追われる日々であつという間に時間が過ぎていきました。言葉で自分の思いを伝えられない人がほとんどで、私たちがどうすることが一番利用者にとってよいのかを考えることが大切だと感じました。これから日々学びながら成長していくたいと思います。

●あすか 瀧本麻理萌

社会人となつて早四ヶ月が経ちました。学ぶ事の連続で日々忙しく、時間はあつとう間に過ぎて、学生時代の実習でおおぞら療育センターに来て学んだ事がとても昔のように感じます。自分は元々せっかちな性格のため、ひとりで焦つて急ぎ過ぎ、失敗してしまう事が多いため、ひとりで焦つて急ぎ過ぎ、失敗してしまつ慣れ始め、利用者一人ひとりを見られるようになります。

性を見つめた優しい丁寧な看護を、先輩方からひとつひとつゆっくりと引き継いでいきたいと思います。ご指導宜しくお願い致します。

●うらら 生島綾乃

おおぞらに就職してからまづぐるしい毎日を送っています。私が配属されたうららでは、今まで自分が関わってきた重症心身障害者のイメージとは大きく違い、コミュニケーションのとり方や介護の仕方など、上手くいかないことや戸惑う事が多くあります。しかしそのような日々の中、試行錯誤を繰り返して自分自身を育てていきたいと思うようになりました。これからもたくさんのことを受け、日々精進していきます。

●あおば 山崎愛子

初めてまして。生活支援員としてあおばに配属されました、山崎愛子です。

最初の二ヶ月は、介護の経験がなかつた私にとって、仕事を慣れることで精一杯の日々でした。特に、今まで関わったことのない医療的ケアを必要とする方の介助では、毎回緊張しました。しかし、少しずつ慣れ始め、利用者一人ひとりを見られるようになります。